



Estados Unidos: «¡Lo que el viento trae!»

Por: [Ahmed Bensaada](#)

Globalización, 05 de septiembre 2017

[ahmedbensaada.com / Revue Afrique Asie](#) 1

septiembre, 2017

Región: [EEUU](#)

Tema: [Cultura, Sociedad e Historia](#)

Quien no recuerda la célebre novela de Margaret Mitchell «Lo que el viento se llevó» («Gone with the wind», 1936), llevada a la pantalla en 1939 por Victor Fleming y magistralmente interpretada por Vivien Leigh y Clark Gable?

Estéticamente admirable, esta obra relata, en un telón de fondo de la Guerra Civil, el colapso de un modo de vida y los «valores» defendidos por un blanco, racista y esclavista del Sur.

Un mundo que se creía que había sido arrastrado para siempre por el viento del cambio, que rodó junto con los estados confederados y fue barrido después por un movimiento de los derechos civiles guiado por un pastor ilustre que cantaba, “¡Yo tengo un sueño!”

Pero los recientes acontecimientos en Charlottesville han revelado que este mundo aún no estaba completamente enterrado. Un viento del sur sopla sobre Washington, llevando consigo olores pestilentes, sobre todo porque un tal Donald Trump se ha apoderado de la oficina oval.

Durante una manifestación de la extrema derecha organizada en esta ciudad de Virginia (¡estado confederado!), Surgió la violencia entre los supremacistas blancos, de un lado, los neonazis y los miembros del Ku Klux Klan (KKK) y por otro lado, militantes anti-racistas que habían organizado una contra-manifestación.



La brutalidad alcanzó su clímax cuando un neonazi, un miembro de un grupo de supremacistas blancos, deliberadamente arremetió con su coche a los contramanifestantes causando la muerte de un manifestante antirracista.

Esta tragedia tuvo el efecto de levantar el velo sobre la existencia, en Estados Unidos, de una multitud de grupos de extrema derecha que aboga por el odio y la intolerancia [\[i\]](#). Por otro lado, un estudio muestra que su número ha aumentado notablemente desde el comienzo del nuevo milenio, a excepción de una breve caída entre 2012 y 2014. Tras la elección de Trump, el ascenso ha tomado más fuerza [\[ii\]](#).



Progresión de grupos de odio en los Estados Unidos (1999 - 2016)

Reaccionando a este violento ataque, el actual inquilino de la Casa Blanca, como como de costumbre, chirrió sobre tela. En su tweet, decía:

«Todos debemos unirnos y condenar todo lo que representa el odio. No hay lugar en América para este tipo de violencias» [\[iii\]](#)



La respuesta desde el campo del odio no tardó en llegar. Se expresó través de un tweet de David Duke, un ex líder de KKK:

«Le sugiero que se mire en el espejo y recuerde que fueron los americanos blancos quienes lo llevaron a la presidencia, no los radicales de izquierda.» [\[iv\]](#)



Pocos días después, Trump cambió de opinión e hizo una nueva declaración en la que rechazó la responsabilidad por la violencia en ambos bandos:

«Yo condené a los neonazis. Pero todas las personas que estaban allí no eran neonazis o supremacistas blancos, lejos de ello. Había gente muy buena en ambos lados.» [\[v\]](#)

Esto avivó la alegría de David Duke [\[vi\]](#) y la ira de una gran franja de la clase política [\[vii\]](#).



Esta reacción de Donald Trump no era sin embargo sorprendente si se considera la naturaleza de su base electoral [\[viii\]](#), sus relaciones con la extrema derecha [\[ix\]](#), así como las de su padre con el KKK [\[x\]](#).

El senador John McCain forma parte de aquellos a los que no ha gustado la declaración del presidente estadounidense.

«No hay equivalencia moral entre los racistas y los Americanos que se batieron contra el odio y el sectarismo. Esto es lo que el presidente de los Estados Unidos debería decir.» [\[xi\]](#)



Es evidente que el senador de Arizona no aprecia a los neonazis que perturban la tranquilidad de los ciudadanos estadounidenses y aplastan a las chicas con sus coches. Pero entonces, ¿qué estaba haciendo en Ucrania durante el Euromaidan? ¿No había ayudado a los neonazis ucranianos a cometer asesinatos, a perpetrar un golpe de Estado contra un presidente elegido y a tomar el poder? [\[xii\]](#)



Juntos, en el mismo escenario, el senador McCain y Oleh Tyahnybok, el jefe del partido neonazi "Svoboda" (Plaza Maidan, Kiev, 15 de diciembre de 2013)

El presidente Obama escribió un tweet que pasó a la posteridad haciendo suya una cita de Nelson Mandela. Verdadero signo de los tiempos, este chirrido se convirtió en el más «like» de toda la historia [\[xiii\]](#).

Pero ¿no era Obama el presidente de los Estados Unidos cuando el Euromaidan?

Y ¿no era la Subsecretaria de Estado para Europa y Eurasia Victoria Nuland, que distribuía

galletas a los «amables» amotinados neonazis ucranianos neonazis [\[xiv\]](#), llamando a los líderes de los Euromaïdan por sus pequeños nombres mientras usaba un lenguaje grosero hablando de los aliados europeos?: « *Fuck the UE!* » [\[xv\]](#).



Victoria Nuland distribuyendo galletas en Kiev (11 de diciembre de 2013)

Pero mientras estén causando estragos en países distintos que el del Tío Sam, los neonazis son simpáticos, ¿no es así?

Hay que reconocer que la connivencia entre la administración estadounidense y los nazis de Ucrania y su utilización en objetivos geoestratégicos que sirven a los intereses de los Estados Unidos no data del Euromaïdan, lejos de ello.

Durante la segunda guerra mundial, los nacionalistas ucranianos de l'OUN-B (OUN: Organization of Ukrainian Nationalists) así como su líder, Stepan Bandera, han colaborado de manera muy activa con la Alemania nazi [\[xvi\]](#). Estos son los nacionalistas que estaban implicados en la masacre y tortura inhumana de miles de judíos, en particular en la ciudad de Lviv [\[xvii\]](#).

Después del fin de la guerra , los servicios secretos norteamericanos reclutaron a numerosos nazis , fascistas y criminales de guerra, para combatir a la l'URSS [\[xviii\]](#). Muchos de ellos han sido acogidos en los Estados Unidos y han vivido allí [\[xix\]](#),[\[xx\]](#). Entre ellos, citamos a Mykola Lebed, un colaborador próximo de Bandera, que ha sido reclutado y financiado por la CIA. Instalado en New York, no ha sido jamás molestado y sus crímenes de guerra se han mantenido en silencio. Para la pequeña historia, este “encantador” personaje estaba calificado como “sádico bien conocido y colaborador alemán” en un informe del ejército norteamericano [\[xxi\]](#) de la época.



Mykola Lebed (1909 – 1998)

Otro ejemplo edificante es el de Yaroslav Stetsko, el número dos de l'OUN-B y unos de los responsables de la masacre antisemita de Lviv. El 19 de julio de 1983, este notorio criminal nazi fue recibido con gran pompa en la Casa Blanca por el presidente Regan, que le dijo: «*Vuestra lucha es nuestra lucha. Vuestro sueño es nuestro sueño*» [\[xxii\]](#).



George H. W. Bush (cuando era vice-presidente de los Estados Unidos y exdirector de la CIA) estrechando la mano al criminal de guerra Yaroslav Stetsko (Julio 1983)



En primer plano: Jeane Kirkpatrick (cuando era embajadora norteamericana en las Naciones Unidas) y Yaroslav Stetsko (Julio 1983). Entre los dos: Katerina Chumachenko que desposará en 1998 con Viktor Iouchtchenko. Este sería presidente de Ucrania a la salida de la revolución Naranja (2004).

Los Estados Unidos nunca se han sentido preocupados por el nazismo, el fascismo o el racismo, siempre que sirvan a sus intereses. La única diferencia, como lo detecta tan bien un diario francés, es que «*bajo Trump, la América racista desfila y desafía a rostro descubierto*»^[xxiii].

Lo que podría hacer soñar a los supremacistas blancos americanos en un remake del film de Victor Fleming. Pero con un nuevo título: «*¡Lo que el viento trae!*»

Ahmed Bensaada

Notas:

[i] Emilie Tôñ, Néonazis, groupes anti-musulmans, KKK... État des lieux de la haine aux États-Unis, L'Express, 16 août 2017, http://www.lexpress.fr/actualite/monde/amerique-nord/neonazis-groupes-anti-musulmans-kkk-etat-des-lieux-de-la-haine-aux-etats-unis_1935646.html

[ii] SPL Center, « Hate groups », <https://www.splcenter.org/hate-map#.WZBNE3fQl44.facebook>

[iii] Le Figaro, « Violences à Charlottesville : la polémique racontée en quatre épisodes », 16 août 2017, <http://www.lefigaro.fr/international/2017/08/16/01003-20170816ARTFIG00075-violences-a-charlottesville-la-polemique-racontee-en-quatre-episodes.php>

[iv] Valérie de Graffenried, « Le Ku Klux Klan n'est pas mort, Charlottesville vient de le prouver », Le Temps, 14 août 2017, <https://www.letemps.ch/monde/2017/08/14/ku-klux-klan-nest-mort-charlottesville-vient-prouver>

[v] L'Express, « Extrême droite: Trump minimise ses critiques et plonge dans la crise », 16 août 2017, http://www.lexpress.fr/actualite/monde/amerique-nord/charlottesville-selon-trump-il-y-avait-des-gens-tres-bien-des-deux-cotes_1935493.html

[vi] Libération, « Charlottesville : un ancien leader du Ku Klux Klan salue le «courage» de Trump pour avoir dénoncé «les terroristes de gauche », 16 août 2017, http://www.liberation.fr/direct/element/charlottesville-un-ancien-leader-du-ku-klux-klan-salue-le-courage-de-trump-pour-avoir-denonce-les-terroristes-de-gauche_69139/

[vii] Jérôme Cartillier, « Trump dans la tourmente après ses propos sur Charlottesville », Le Devoir, 17 août 2017, <http://www.ledevoir.com/international/etats-unis/505816/trump-dans-la-tourmente-apres-ses-propos-sur-charlottesville>

[viii] L'Obs, « Ku Klux Klan, néonazis... : les soutiens gênants de Trump », 9 août 2017, <http://tempsreel.nouvelobs.com/monde/20160809.OBS6053/ku-klux-klan-neonazis-les-soutiens-genants-de-trump.html>

[ix] Ben Mathis-Lilley, « Depuis des années, Trump fait la promotion des suprémacistes blancs », Slate, 15 août 2017, <http://www.slate.fr/story/149931/trump-charlottesville-supremacistes-blancs>

[x] Ben Kentish, « Donald Trump's father was arrested at a Ku Klux Klan rally, reports suggest », The Independent, 3 mars 2017, <http://www.independent.co.uk/news/world/americas/us-politics/donald-trump-father-kk-ku-klux-klan-rally-arrest-report-suggestions-a7607556.html>

[xi] Saheli Roy Choudhury, « John McCain: 'No moral equivalency between racists and Americans standing up to defy hate' », CNBC, 15 août 2017, <https://www.cnbc.com/2017/08/15/sen-john-mccain-criticized-trumps-response-to-white-national-rally.html>

[xii] Ahmed Bensaada, « Ukraine : autopsie d'un coup d'état », Reporters, 10 mars 2014, http://www.ahmedbensaada.com/index.php?option=com_content&view=article&id=257:ukraine-autopsie-dun-coup-detat&catid=48:orientoccident&Itemid=120

[xiii] L'Express, « Le tweet d'Obama sur Charlottesville devient le plus aimé de toute l'histoire », 17 août 2017, http://www.lexpress.fr/actualite/monde/amerique-nord/le-tweet-d-obama-sur-charlotte-ville-devient-le-plus-aime-de-toute-l-histoire_1935573.html

[xiv] Asia Times, « Ukraine: Euromaidan's godmother engages Kremlin grey cardinal », 18 janvier 2016, <http://www.atimes.com/article/ukraine-euromaidans-godmother-engages-kremlin-grey-cardinal/>

[xv] BBC, « Ukraine crisis: Transcript of leaked Nuland-Pyatt call », 7 février 2014, <http://www.bbc.com/news/world-europe-26079957>

[xvi] Arielle Thedrel, « Lviv, confins d'Europe en quête d'avenir », Le Figaro, 21 octobre 2009, <http://www.lefigaro.fr/international/2009/10/22/01003-20091022ARTFIG00006-lviv-confins-d-europe-en-quete-d-avenir-.php>

[xvii] OUN-B Live Journal, « The Lvov pogrom of 1941 », 27 juillet 2012, <http://oun-b.livejournal.com/14552.html>

[xviii] Konrad Kreft and Clara Weiss, « Nationalism and fascism in Ukraine: A historical overview », WWSW, 10 juin 2014, <https://www.wsws.org/en/articles/2014/06/10/fasc-j10.html>

[xix] Paul H. Rosenberg, « Seven Decades of Nazi Collaboration: America's Dirty Little Ukraine Secret », FPIF, 18 mars 2014, <http://fpif.org/seven-decades-nazi-collaboration-americas-dirty-little-ukraine-secret/>

[xx] Wayne Madsen, « America's longtime support for Ukrainian fascists », Strategic Culture, 10 juin 2015, <https://www.strategic-culture.org/news/2015/06/10/america-longtime-support-for-ukrainian-fascists.html>

[xxi] Voir réf. 18

[xxii] Russ Bellant, « Old Nazis, the New Right and the Republican Party », South End Press, Boston, 1991, p. 72

[xxiii] Laurence Mariaucourt, « Sous Trump, l'Amérique raciste défile et défie à visage

découvert », L'Humanité, 13 août 2017, <https://www.humanite.fr/sous-trump-lamerique-raciste-defile-et-defie-visage-decouvert-640366>

Artículo original en francés:



États-Unis : « Autant en apporte le vent ! » Par [Ahmed Bensaada](#), 01 septembre 2017

Traducido por Purificación González de la Blanca.

La fuente original de este artículo es [ahmedbensaada.com / Revue Afrique Asie](#)
Derechos de autor © [Ahmed Bensaada](#), [ahmedbensaada.com / Revue Afrique Asie](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Ahmed Bensaada](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca